

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	81 (1952)
Heft:	10
Rubrik:	Le pèlerinage du Corps enseignant à Lourdes

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Maillard, instituteur, décédé à La Tour-de-Trême, s'impose par le souvenir de sa compétence, de son dévouement et de son enthousiasme communicatif.

C'est grâce à la science technique et pédagogique des professeurs Castella et Wicht et à leur tact parfait que le travail accompli dans l'accueillante ville de Bulle a pu être si profitable. Le programme a été absous et l'horaire strictement tenu. Les dix minutes de chant qui marquaient le début de chaque séance, sous la direction de *M. Monnard, instituteur à Châtel*, créaient l'ambiance propice au travail dans la joie. Les leçons d'initiation et de perfectionnement à la piscine furent pleines d'intérêt et une excursion-type dans la vallée de Charmey démontra le profit qu'une classe bien dirigée pouvait en tirer pour son entraînement physique et la connaissance du milieu régional.

Le contact établi par ce cours entre instituteurs de régions différentes fut heureux à tous points de vue, de même que le rapprochement de maîtres de tous âges, animés d'un même idéal. Que ceux qui ont bénéficié du cours 1952 passent la flamme à ceux qui prendront la relève l'an prochain et que chacun s'applique de son mieux à donner à ses élèves l'éducation physique à laquelle ils ont droit ! »

L. FRAGNIÈRE

Le pèlerinage du Corps enseignant à Lourdes

Après avoir vécu, il y a deux ans, à Rome, les heures inoubliables de l'Année Sainte, le Corps enseignant fribourgeois s'est rendu en pèlerinage à Lourdes, du 25 au 31 août 1952. L'initiative de la Société d'éducation et de la Société des institutrices a donné, à près de quatre-vingts personnes, l'occasion de parcourir la France, de Vallorbe à Paris, de Paris à Bordeaux et à Lourdes, de Lourdes à Genève, de voir les principaux monuments de la capitale, les châteaux de la Loire, Orléans, Poitiers, Angoulême, et cent autres lieux remarquables.

Mais le but du pèlerinage était Lourdes, et ce choix avait un sens profond. On lisait dans la dernière circulaire envoyée aux participants pour y préparer leur âme : « A une heure où un matérialisme agressif, sous des formes très diverses, allant de l'absence de spirituel dans l'éducation jusqu'à la guerre brutale, tente de conquérir le monde, le Corps enseignant fribourgeois entend affirmer que rien ne se construit de solide sans le spirituel, sans la ferveur, en un mot sans l'Esprit de Dieu. »

Passant des intentions aux actes, le Corps enseignant est allé se recueillir quelques jours à Lourdes, dans cette cité qu'on a appelée avec justesse « la capitale de la prière ». Auprès de la Vierge Marie, il a puisé forces et lumières pour bien accomplir sa tâche et apporter autour de lui le message du spirituel.

Grâce à M. le chanoine Marmier, directeur zélé et clairvoyant, à M. l'abbé Pfulg, président de la SFE, à M^{me} Pilloud, présidente de la Société des institutrices, organisateurs du pèlerinage, et à M. Gérard Christinaz, une œuvre bien-faisante s'est réalisée, dont bénéficiera l'Ecole fribourgeoise.